

- De Sociedad -

Viajes

Procedente de Madrid ha llegado don Francisco Abad.

De Pamplona han llegado don Ricardo Danborenea y don Luis Espina.

Llegó de Valladolid don Eulogio Pérez.

Llegó de Madrid don Luis Romeo San Martín.

Procedente de Vitoria llegó don Enrique Santamaría.

De Pamplona llegó don Martín Aldaz.

Marchó a París don Angel Cobos.

Regresó a Bilbao don Marcos Domínguez.

A Burdeos marchó don Rafael Fuster.

Ha marchado a París don José Pérez-Villanar.

Regresó a Oñate don Esteban Somendia.

Salió para Madrid don Gonzalo García de los Ríos.

Regresó a Bilbao en unión de su esposa, don Juan Monilla.

También marchó a Bilbao don Francisco Navarro.

Marchó a Vergara don Ricardo de Zabala.

Estuvo ayer en San Sebastián el eminente tenor español Hipólito Lázaro, que salió anoche para Madrid.

De Biarritz han llegado a Madrid después de haber pasado una temporada en la ciudad francesa, los condes de Viñaza y la señora de Santos Suárez, hija de la condesa de Vistaflores.

Regresó de Pamplona el abogado don Julián Lojendio.

De la misma capital don Francisco Martínez y don Luis Espura.

Marchó a Bilbao el distinguido joven don Javier Valle.

De Bilbao ha pasado para París y Leñores doña Valentina Romo con su hijo José María.

Regresó a Vitoria don Víctor González.

Con el fin de convalecerse de la enfermedad que le ha retenido en cama durante algún tiempo, ha llegado de Vitoria don Serafín Ajuria.

De San Sebastián ha marchado a la capital de Alava doña Julia Sánchez.

Mezclilla

Con toda felicidad ha dado a luz un hermoso niño la distinguida esposa de nuestro querido y respetable amigo el presidente de la Diputación provincial, don Julián Elorza. Tanto la madre como el recién nacido disfrutan de excelente salud.

Reciba el venturoso matrimonio nuestra más cordial enhorabuena.

Se encuentra enfermo don Alfredo Lafite.

En Beasain se encuentra gravemente enfermo el notable compositor don Ramón Aramburu.

Don Bernardo Gabiola, profesor del Conservatorio y ex director de la banda municipal donostiarra, se encuentra muy requebrado de la delicada operación quirúrgica que le fué practicada.

Letras de luto

A las once de la mañana de hoy se celebrarán en la parroquia de Santa María solemnes funerales por el eterno descanso del alma de la señorita María de la Concepción de Berasategui y Montes, y después de la ceremonia fúnebre-religiosa se organizará la comitiva que habrá de acompañar el cadáver hasta el fieltro de la Concha, donde se despedirá el duelo, siguiendo después los carruajes hasta la vecina villa de Hernani, en cuyo cementerio dormirán sus restos mortales el sueño eterno en el panteón de la familia.

Mañana sábado, a las diez y media, se celebrarán también funerales en sufragio del alma de la finada, en la iglesia parroquial de la citada villa.

Después de los funerales celebrados en la mañana de ayer en la parroquia del Buen Pastor, en sufragio del alma del señor don Isidoro Díez Martínez, fué conducido su cadáver al cementerio de Polloe, seguido de numeroso acompañamiento.

En la tarde de ayer se celebró en la misma parroquia el Oficio de Párvulo dedicado al niño Antonio Martín Trecu, y acto continuo fué verificado el sepelio del cadáver en el cementerio de Polloe, asistiendo a ambos actos nutrido cortejo.

Al entierro de los restos mortales del probo conserje de la sucursal en esta ciudad del Banco de España, don Baldomero Chércoles Marco, verificado en la tarde de ayer, asistieron muchos familiares y amigos del finado.

El funeral por su alma se celebrará hoy, a las nueve de la mañana, en la parroquia de Santa María.

En dicha iglesia parroquial se celebró ayer a las diez de la mañana, la función de Deja-Vela por el eterno descanso del alma del señor don Eustaquio Andonaegui y Eche-

verría, hallándose el templo concurridísimo.

En la parroquia de San Vicente se celebró ayer tarde el Oficio de Párvulo por el niño José María Echeveste y Arana, y después fué conducido el cadáver a la mansión eterna, seguido de numeroso séquito.

Por noticias que recibimos de Tolosa, sabemos que los funerales celebrados en la parroquia de Santa María de dicha villa, por el eterno descanso de la señora doña Cecilia Larrandía y Ancisar, así como el sepelio del cadáver en aquel cementerio, Asistieron una gran manifestación de duelo, en la que tomó parte la mayoría del vecindario de la antigua capital foral.

El día 11 del actual falleció en la Clínica de Nuestra Señora de las Mercedes, de esta ciudad, el distinguido señor don Alfredo Rubio Abaitua, conforado con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Su desconsolada esposa doña Concepción Cañata; padre don Pantaleón, hijos Alfredo, Ramón, Antonio, Miguel y demás parientes del finado, suplican a sus amistades asistan a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán hoy viernes, a las nueve de la mañana, en la iglesia del Buen Pastor.

Reiteramos la sentida manifestación de nuestro pésame a las respectivas familias hoy atribuladas por las dolorosas y terribles pérdidas que sufren.

Ayer, a las cuatro y media de la tarde, acompañado por un numeroso grupo de amigos, fué conducido a su última morada el que hasta hace muy poco fué conserje en esta Sucursal del Banco de España.

El amigo Chércoles, como familiarmente se le llamaba, baja al sepulcro después de 37 años de servicios en la citada entidad, de los cuales 27 llevaba en esta ciudad, en donde era una verdadera institución.

Afable, trabajador y honrado en sumo grado, supo granjearse el cariño de sus jefes, compañeros y numerosas amistades, patetizado en el acto de la conducción de su cadáver.

Los funerales que se celebrarán esta mañana a las nueve, en Santa María, constituirán una afirmación del sincero dolor que su muerte produjo entre sus innumerables relaciones.

A su atribulada esposa doña Isabel Bordenjé, así como a sus hijos Carmen y Candelaria (presentes) y Fernando, José, León y Catalina (ausentes) acompañamos en el dolor que los produce tan enorme vacío.

A la avanzada edad de 66 años, y confortado con los Auxilios de la religión, falleció a las doce de la noche del día de ayer, en esta localidad, el respetable señor don Ignacio Artola Gozategui, persona que por su recto carácter y laboriosidad, era estimadísimo en esta ciudad.

La conducción de su cadáver al cementerio de Polloe tendrá lugar esta tarde a las cuatro y media y los funerales en sufragio de su alma se celebrarán mañana sábado, a las diez, en la iglesia del Buen Pastor.

A toda su apreciable familia, y muy especialmente a su atribulada esposa, enviamos nuestro más sincero pésame.

Gran Kursaal

Hoy va a proyectarse la preciosa película «La señorita sin miedos», cuya principal intérprete es la gran actriz Mae Marbh.

Andrés Romain y Doris Avril han acrecentado su éxito, verdaderamente extraordinario. Es uno de los mejores números que han desfilado por el Kursaal.

Hoy se despide del público la notable pareja de baile Magdalena y Cecilio Travers, que han actuado durante largo tiempo en este suntuoso Casino y que tantas simpatías cuenta entre el público.

Mañana debutará la pareja inglesa de bailes de salón «Endersby and Miss Grove», que viene precedida de gran reputación.

La representación de Cécile Sorel «Le Journal» de París dice, hablando de la tournée de Cécile Sorel, que en la Comedia Francesa se habla del próximo viaje de varios artistas de la Compañía de la casa de Molière a España y Portugal.

Cécile Sorel ha dicho a un redactor de este periódico que, a petición del embajador de España, señor Quiñones de León, Mr. León Berard, ministro de Instrucción Pública, ha otorgado su patrocinio a un recorrido que Mlle. Sorel realizará por las principales ciudades de España, comenzando por San Sebastián, en cuyo Gran Kursaal actuará, en unión de los artistas que hicieron con ella el viaje a América, M. Albert Lambert y M. Ravet. Después la Compañía irá a Portugal.

Se propone representar obras del teatro clásico francés, tanto de Molière como de otros autores. Mlle. Sorel da a su excursión cierto carácter diplomático.

«Permitidme—ha dicho a su interlocutor—que subraye con algún orgullo los servicios que pueden prestar a su país esos seres fantásticos y ligeros que se denominan comediantes...»

María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza

La visita de estos ilustres comediantes, justa gloria y orgullo del teatro español, sigue despertando gran curiosidad e interés, que se traduce en un aumento constante del número de abonos para las seis matinales aristocráticas de moda anunciadas y una gran demanda de localidades para diario.

Se han repartido ya las listas de la Compañía, en las que figuran el elenco y repertorio, que han producido extraordinaria satisfacción en el público.

Ateneo Guipuzcoano

Una conferencia sobre Marruecos

Nuestro querido amigo y compañero en la Prensa, José Díaz Alberdi, más conocido por el pseudónimo de «Soldado Chiqui», ocupará el sábado, a las siete de la tarde, la tribuna del Ateneo, desarrollando el tema «Mis impresiones sobre Marruecos».

Todo el mundo sabe que durante el período álgido de nuestra acción en Marruecos, fué comisionado o enviado especial de «El Pueblo Vasco», a cuyo diario enviaba sus crónicas, reflejo fiel de cuanto sucedía a nuestros soldados en aquellas ingratas tierras.

No cabe duda de que nos contará cosas amenas y curiosas de la vida en campaña, por lo que resultará una interesantísima conferencia.

Gran Casino

CONCIERTOS POR LA ORQUESTA

Programa que, bajo la dirección del maestro Larrocha, ejecutará hoy:

A las cuatro y media de la tarde.

Primera parte.

1. «Marche des Amoureux».—Ganne.
2. «Tendres adieux».—Mouton.
3. «Il guarany», obertura.—Gomes.

Segunda parte.

4. «Les Fables de La Fontaine».—Mouton.
1. Le Loup et l'Agneau.—II. La Laitière et le pot au lait.—III. Le Laboureur et ses Enfants.—IV. Le Corbeau et le Renard.
5. «Lekmé», fantasía número 2.—Leo Delibes.

A las diez menos cuarto de la noche.

Primera parte.

1. «Marche Goguenarde».—Mouchet.
2. a) «Danse arabé»; b) «Danse des Mirlettens».—Tschikowsky.
3. «Die Frau Meisterin», obertura.—Suppé.

Segunda parte.

4. «Suite orientale».—Popy.
5. «Valse triste».—Shelley.
6. «La bruja», fantasía.—Chapí.

En el Gobierno Civil

UNA VISITA A ENDARLATZA

El señor Mesonero Romano dijo ayer a los periodistas que hoy por la tarde iría con el presidente de la Diputación y con el jefe de Miqueletes, señor Gal, para estudiar sobre el terreno, la conveniencia de instalar teléfonos en Endarlataz y en el puente internacional.

TEATRO PRINCIPAL

Hoy, Viernes Aristocrático Programa AJURIA

presenta a Wallace Reid, en

EL PREMIO GORDO

Espectáculo variado en el Hall

A las cinco y media de la tarde y diez y cuarto de la noche

Despida de la notable pareja de baile

MAGDALENA y CECILIO TRAVERS

ÉXITO EXTRAORDINARIO Y E

ANDRE ROMAIN y DORIS AVRIL

La interesante película americana, titulada

La señorita sin miedo

por MAE MARBH

De sol a sol

AL VUELO

Amaneció buen tiempo y la atención y las conversaciones se concentraron en el partido de foot-ball que se jugó por la tarde en el campo de Atocha. En muchas oficinas y establecimientos se permitió a los subordinados salir antes de la hora reglamentaria, pues el partido despertaba gran interés.

Se jugó el partido diluviando desde poco después de comenzado y aguantando los de Vigo toda clase de chaparrones. La suerte fué propicia a la Real, que se apuntó tres «goals» mientras el equipo de Galicia no pudo mojar, a pesar de los chaparrones. El portero del Vigo, al cruzar el campo, a la terminación del primer tiempo, escuchó una ovación general, pues es un gran «goalkeeper».

Hemos tenido entre nosotros unas horas al notable tenor Lázaro, que ha salido anoche para Madrid.

En la Diputación se ha recibido un telegrama del señor García Prieto interesándose, según dice, por la solución del conflicto armero, y otro de Senante corroborando lo que dice el presidente. El asunto es de gran interés, y cabe aquí preocupar mucho, por ser de vida o muerte para la región armora, la Comisión provincial ha vuelto a insistir telegráficamente cerca del Gobierno en la rápida solución del problema.

El señor Mesonero sigue recibiendo visitas, y hoy, para evitarse tanta cortesía, piensa visitar la frontera para ver los sitios convenientes donde se han de instalar dos estaciones telefónicas.

Mucho se habla, sobre todo entre las personas de gusto artístico probado, de la representación que en el teatro del Kursaal se propone dar la Sorel en su viaje de propaganda del teatro francés, que patrocinan el ministro de Instrucción, don León Berard, y nuestro embajador en la vecina nación, señor Quiñones de León. La representación única que aquí dará la gran artista francesa, promete ser un acontecimiento.

El «cine» sigue siendo el dueño del campo, y haciendo todos los teatros y salones que se dedican a la pantalla unas entradas enormes, que es de suponer les ayudarán a cubrir gastos y no salir con las manos en la cabeza, que es lo menos que se les puede desear.

En Madrid ha causado mal efecto el procedimiento de Prieto, que, como es natural, quedará solamente reducido a una satisfacción que se dé a un reducido sector de la opinión, y nada más.

De otras cosas, no hay para qué hablar aquí, pues tienen su puesto en la sección correspondiente del periódico; y como no hay tampoco nada de particular ni nada saliente, hacemos punto por hoy.

ASORDEP.

Doctor Roncal

Mentales, nerviosas y de nutrición
PSICO-ANALISIS ELECTRICIDAD
MEDICINA GENERAL

Consulta de once a una y de cuatro a siete
URBETA, 41, segundo derecha

15 pesetas diarias

ganarán en todas las poblaciones. Escribir: «Monopol Reclamo», Pedro IV, número 282, Barcelona. (Incluir sello).

Lo más rico y lindo

en recuerdos de primera comunión
TRUST JOYERO, ALAMEDA, 45 (Boulevard)